

# Alerta roja en Angol y Los Sauces por posible desbordamiento de ríos

**El alcalde Enrique Neira dijo que los equipos de emergencia en Angol están trabajando sin descanso para atender las necesidades de las familias afectadas. En Victoria declararon alerta amarilla**

**Nanette Andrade**

El Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres declaró la alerta roja para las comunas de Angol y Los Sauces frente a la posibilidad de desbordamiento de ríos que ya han rebasado el límite establecido como seguro, pues el agua que se ha precipitado desde la ocurrencia del evento meteorológico anterior, ha saturado los suelos y afluentes, generando estas alertas.

Y es que el sistema frontal que afecta a la región de La Araucanía esta semana ha generado afectación para decenas de familias en Angol que han visto sus casas inundadas, sobre todo luego de lo ocurrido la semana pasada cuando más de 74 viviendas se vieron anegadas.

En este sentido, el alcalde Enrique Neira dijo que esta alerta roja se emite "por la preocupación de desborde de los ríos, especialmente el Rehue, o sea el río Vergara y el de La Arcadía ya están los dos con peligro de poder desbordar y por eso se cambió la alerta amarilla por alerta roja".

Según el alcalde, esta semana ha sido menos compleja que la anterior, aunque mencionó que la situación es crítica para los sectores rurales de El Parque y La Arcadía donde decenas de familias se encuentran damnificadas.

Hasta ahora, de hecho, y desde el evento anterior, se contabilizan más de

200 familias damnificadas en Angol, muchas de las cuales han tenido que instalarse en viviendas de familiares, mientras que el albergue que se habilitó para enfrentar esta emergencia, afortunadamente no tiene residentes, pues las dos personas que se instalaron allí en días previos, ya pudieron retornar a su hogar.

También destacó el alcalde el problema de anegamiento en calle Colo Colo con Dieciocho, aunque esta vez ha funcionado mucho mejor el flujo de agua pues se hizo una limpieza bastante fuerte.

## Operativo especial

Asimismo, Neira informó que este sábado 22 se va a hacer un operativo grande con la finalidad de abarcar la mayor cantidad de necesidades que tienen las familias angolinas hasta este momento. "Tenemos viviendas anegadas, eso sí, con personas que están en una situación compleja y que las estamos nosotros monitoreando permanentemente y entregando las ayudas que están a nuestro alcance".

## Puentes restituidos

En cuanto a los puentes que habían sido cortados la semana pasada por la acción del agua, el alcalde Neira dijo que ya había sido habilitado el de La Unión, en la cordillera de Nahuelbuta, que era el más complejo que tenían, y con este, todos los puentes se encontraban operativos. "No son obras terminadas porque una vez que ya pase todo este temporal retomaremos estas obras y finiquitarlas, pero por lo menos se han ido habilitando los espacios y hoy día afortunadamente no tenemos sectores que estén en situación de estar aislados, sin conectividad".

Por lo pronto los equipos municipales están trabajando de forma ininterrumpida para atender las emergencias. "Las brigadas de emergencia no paran, de hecho el jueves trabajaron día y noche, el día feriado y este fin de semana lo van a hacer en las



mismas condiciones que lo han estado haciendo todos estos días, que les agradezco muchísimo", dijo el alcalde.

Igualmente mencionó que en medio de las circunstancias que se han vivido, es destacable que en 3 puntos álgidos de la ciudad se logró mantener el flujo vehicular a pesar de las intensas lluvias. Esto es en "la avenida O'Higgins, que respondió muy bien, el tema de Baviera con Baden, que los trabajos que se están haciendo ahí también demostraron que están muy acertados, y el tema de la avenida Alemania, que es la que cruza todo el sector desde Magallanes hasta llegar a la avenida O'Higgins, también dio un buen examen".

## Alerta roja en Los Sauces

Por otra parte, el Senapred también declaró la alerta roja en Los Sauces. El comunicado señala que "la Dirección Regional del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (SENAPRED) ha declarado Alerta Roja por amenaza de desborde para las comunas de Los Sauces y Angol, en coordinación con la Delegación Presidencial Regional de La Araucanía. Esta medida reemplaza la anterior Alerta Amarilla y se mantendrá vigente hasta que las con-



diciones del evento así lo ameriten.

La decisión se basa en la información proporcionada por la Dirección General de Aguas (DGA), la cual ha reportado que la estación de red hidrométrica "Río Rehue en quebrada Culen", ubicada en la comuna de Los Sauces, ha alcanzado los valores del umbral de Alerta Roja. Este mismo río abarca gran parte del territorio de la comuna de Angol, lo que implica un riesgo potencial para am-

bas localidades.

Las autoridades instan a la población a mantenerse informada y a seguir las recomendaciones de seguridad emitidas por las entidades pertinentes. Se está monitoreando la situación de cerca para proporcionar actualizaciones y tomar las medidas necesarias en respuesta a la evolución del evento".

Asimismo, la comuna de Victoria pasó a alerta amarilla por circunstancias similares.